

https://www.elnortedecastilla.es/prensa/20061118/palencia/once-reflejará-cupon-junio_20061118.html

EL NORTE DE CASTILLA. PALENCIA

La ONCE reflejará en el cupón del 29 de junio del 2007 un palomar de Támara de Campos

La apertura del Centro Temático del Palomar de Santoyo quiere coincidir con la venta del 'cuponazo'

J. OLANO. Sábado, 18 noviembre 2006.



Palomar cuadrado de Támara de Campos que motivará el 'cuponazo' de la ONCE del 29 de junio del 2007. / EL NORTE

La estampa del palomar rectangular de Támara de Campos se pasará por toda España el 29 de junio del 2007 en un cupón de la Organización Nacional de Ciegos (ONCE) gracias a la iniciativa del profesor de Matemáticas y entusiasta de los palomares de Tierra de Campos Miguel Ángel Castro. El trabajo se inició el pasado mes de junio movido por la ilusión de haber conseguido en mayo del 2001 que el palomar de Villaconcha de su pueblo, Frechilla, se reprodujera en un sello de Correos. Se dirigió al Área de Comunicación e Imagen de la ONCE argumentando que los palomares eran edificios «desconocidos e interesantes» y la Comisión Seleccionadora de Motivos aceptó su propuesta.

Desde ese momento, Miguel Ángel Castro ha recorrido muchos de los 500 palomares que se encuentran salpicados por Tierra de Campos -300 de ellos ya restaurados- para encontrar el más adecuado para el motivo del cupón. También ha hecho a la Diputación Provincial de Palencia partícipe de la iniciativa.

Lo que tenía claro este profesor y autor del libro 'Geometría del entorno' -una profunda lección de geometría a través de los palomares- es que el palomar sería cuadrado, ya que en el sello de Correos había figurado el redondo. Así encontró el de Támara de Campos

por su forma, ya que tiene una parte restaurada y otra tapial, «y por el entorno, auténticamente castellano, con otros dos palomares circulares al fondo», explica Miguel Ángel Castro, cuyo abuelo, Victorino Castro, construyó algunos palomares. «De ahí vendrá mi afición», razona.

«Y si lo próximo fuera un décimo de lotería, el palomar sería pentagonal, octogonal o en forma de herradura», explica Castro refiriéndose a las múltiples formas de este emblema del patrimonio tradicional de Tierra de Campos.

La publicación del 'cuponazo' del viernes 29 de junio del 2007 con la estampa de Támara de Campos quiere coincidir con la apertura del Centro Temático del Palomar que se construye en Santoyo, y del que Miguel Ángel Castro es director científico.

Un museo para este siglo

Una empresa zaragozana diseña el proyecto, tras ganar el concurso de ideas convocado por el grupo de acción local Araduey, para hacer el centro «como un museo para este siglo, no para el pasado», explica Castro. En estos últimos días se ha elegido el logotipo del palomar -que refleja una paloma- y se están comenzando a elaborar los paneles informativos para la exposición permanente.

El Centro Temático del Palomar, que se ubicará en Santoyo por la abundancia y originalidad de los palomares que existen dentro del municipio, estará distribuido en varias secciones temáticas relacionadas con la historia, la función, las formas y la gastronomía vinculada a los palomares de Tierra de Campos.

El centro se construye en una casa de una parcela municipal de 668 metros cuadrados a la que se adosa un inmueble de nueva construcción.